

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

La campaña de Mindanao

La prensa de Filipinas relata los encuentros que tuvieron las tropas en mayo último con los moros rebeldes de Mindanao. El día 22 un grupo de moros atacó un convoy cerca de Pantar, resultando cuatro muertos y siete heridos por parte de las tropas y cuatro muertos y un número considerable de heridos que no se pudo precisar, por parte de los moros.

En el campamento español hay actualmente 3,500 hombres, y el general en jefe intenta avanzar resueltamente con objeto de posesionarse de La Laguna. La base de operaciones será Uama distante 1,500 metros del campamento de los moros.

El titulado Sultán de Lanao se ha presentado al general en jefe, manifestándole que manda en 20 pueblos de La Laguna. En cambio, otros moros amigos de España aseguran que, a pesar de aquella adhesión, se libraron serios combates antes de que nuestras tropas se apoderen de la Laguna de Lanao.

Cuando el general en jefe llegó al campamento de Uama, las tropas le recibieron con vivas! a España y a los acordes de la Marcha Real.

A 300 metros del campamento se ven las ruinas de lo que fué cotta de Cebasarán: al pie de sus muros están enterrados los fatídicos que la defendieron.

El campamento de Uama, situado en la región de Cebasarán, está formado por un cuadrado de 250 metros de lado; esta línea la determina una trinchera con foso.

En el centro, están los camarines de alojamiento, almacenes, etc., etc.

Gran parte del terreno lo constituyen llanuras ó colinas suaves; infinidad de casitas aisladas se ven esparcidas y rodeadas de sembrados ó terrenos preparados para la siembra.

El río pasa inmediato al campamento, y al pié del cerro en que está formado éste. El agua es excelente y bastante fresca.

El general en jefe dictó lo siguiente al marchar por unos días a Manila.

«Al ausentarme temporalmente del teatro de operaciones, por así exigirlo atenciones de mi cargo, cumplo gustoso con el deber de manifestar a todos los que componen e te Ejército, la satisfacción que me ha producido la inteligencia, laboriosidad y celo con que se desempeñan los servicios y la abnegación con que se ejecutan los trabajos para las obras é instalaciones en medio de las penalidades inherentes á toda campaña en estos climas, así como el valor y serenidad demostrados en todos los combates.

Cualidades tan relevantes, brillantemente acreditadas en el curso de esta campaña, hacen esperar que estas tropas seguirán dando gallarda muestra de su levantado espíritu, excediéndose si cabe, en el cumplimiento de sus deberes, mereciendo así la gratitud de la patria y de la Reina.—Blanco.

El carácter y manera de combatir del enemigo da á esta guerra un sello especial que exige, para poder operar con fruto en ella y no sufrir reveses, que las tropas, y sobre todo, los que las mandan, ejerzan una exquisita y continuada vigilancia.

Los moros no combaten nunca abiertamente; se ocultan en las altas yerbas, cogón, y allí están horas y horas acechando, como el tigre lo hace á su presa, el paso de las tropas, para lanzarse, con el ímpetu y la agilidad de esta fiera, sobre las que notan el menor descuido, haciendo á veces aunque perezcan casi todos los que atacan hejas que hay que lamentar, y llevando otras algún fusil que pagan á alto precio con su sangre.

Pencso servicio es el de los convoyes, pues para desempeñarlos cumplidamente, hay que luchar con el barro, que dificulta la marcha, resistir el sol abrasador, que aniquila los carabaos, ajustarse á su tardo y desesperante paso y tropezar con los abrojos que el artero enemigo arroja de vez en cuando en el camino que hay que flanquear, sobre todo en los pasos peligrosos, por sendas imposibles, propias más de monjes que de hombres, y que sólo la práctica, el corazón y la agilidad de nuestros soldados ha hecho en alguna manera viables.

A pesar de tales dificultades, el espíritu de las tropas es excelente y esperan con entusiasmo la orden de avanzar sobre la Laguna.»

Redenciones para Ultramar

Hasta el día 31 del mes actual pueden verificar su redención á metálico del servicio de las armas los mozos á quienes haya tocado servir en el ejército de Ultramar.

Para ello, él ó su representante debe presentarse en las oficinas de la intervención de Hacienda, á fin de formalizar el pago de 1 500 pesetas, que es el precio que la ley exige por la redención.

En dichas oficinas le entregarán su cargarme, el cual debe llevarlo á la Tesorería de Hacienda, donde se hace el abono y se recoge la correspondiente carta de pago.

Con tal documento, el interesado se presentará en las oficinas del jefe de la zona militar, el cual le manifestará el día en que puede pasar á recoger la licencia ó certificado de libertad de quintas.

Los mozos redimidos á metálico quedan en situación de reclutas en depósito, durante el tiempo que los demás de su llamamiento.

Cuando por cualquier circunstancia no llegará á tener efecto la redención, se devolverá al interesado la cantidad que hubiese entregado con tal objeto.

También se devolverá al cumplir dos años contados desde la entrada del interesado en caja, si en ese tiempo no le ha correspondido estar en servicio activo en los cuerpos armados.

Peripecias

de una colonia socialista

Según escriben de Zanzibar, ha fracasado la llamada expedición del *Frei Land* (tierra libre), capitaneada por el doctor vienes Wilhelm, que, siguiendo las teorías del doctor Hertzka, se proponía fundar una colonia libre explotadora de África.

El Sultán de Zanzibar hizo llamar al doctor Wilhelm y le disuadió formalmente de intentar la expedición, que podría excitar los odios de los árabes y llevar consigo graves complicaciones.

El doctor Wilhelm decidió, no obstante, seguir adelante, y telegrafió al Comité, residente en Viena, para que le girase los fondos necesarios para pagar una escolta, pero el Comité ordenó volviere á su país inmediatamente.

El origen de esta expedición se debe á una novela alemana del doctor Hertzka, titulada «Frei-Land», en la cual presenta una colonia socialista que se había establecido en la faja del monte Kenia, y que alcanzó una prosperidad y un desarrollo no soñados en Europa; en la novela del doctor alemán adquiere la colonia tal incremento, que conquista en pocos días la Abisinia y llega á amenazar seriamente á toda Europa.

La tal novela produjo una impresión hondísima entre algunos socialistas austriacos y alemanes, á los cuales pareció justa la idea expuesta por el doctor Hertzka, y entusiasmados con ella buscaron el medio de ponerla en práctica, fundando un periódico titulado también *Frei-Land*, para propagar los ideales del libro y encontrar los fondos necesarios para la expedición.

Pero no bastando todo esto para el proyecto, dieron varias conferencias los doctores Hertzka y Wilhelm en diversas ciudades de Austria y de Alemania, explicando el primero el modo de resolver el programa social en África, y el segundo sobre la parte técnica de la expedición, no obstante y no haber estado este último nunca en África y desconociendo las dificultades insuperables que iba á encontrar en su camino.

Lograron recaudar una regular cantidad y veinte conocidos socialistas, capitaneados por el Dr. Wilhelm, llegaron á Lamu.

Por otra parte, el Gobierno austriaco, contento de hallar una voluntaria deportación de sus socialistas, alentó la expedición facilitándoles fusiles, cartuchos, pólvora y cuanto armamento le pidieron.

Llegados á Lamu en el pasado mes de abril, celebraron los expedicionarios una violenta sesión, en la cual acordaron que no debía existir entre ellos ningún jefe; pero á los pocos días, viéndose impotentes para organizar nada, dejaron obrar al Dr. Wilhelm como director.

En este estado, los expedicionarios recibieron la orden explicada del sultán de Zanzibar.

A pesar de la falta de medios para pagar algunos soldados que protegieran su marcha, los nuevos colonizadores de África han decidido continuar la expedición sin escolta de ninguna clase.

Veremos cual será el definitivo éxito de su empresa.

Por correo

El cólera

Un caso en Berlín

Berlín 19.—Desde que se divulgó la noticia de haberse registrado casos de cólera en Dantzig y en Hamburgo, se temía que la epidemia invadiese esta capital, por lo mismo que las autoridades no se manifestaban tan diligentes como otras veces para adoptar precauciones.

Hoy se ha anunciado ya oficialmente la existencia de la infección en esta población.

Una mujer que había llegado hace pocos días desde San Petersburgo fué atacada ayer por el cólera. Los síntomas eran tales que ningún médico de los que examinaron á la enferma dudó acerca del carácter del padecimiento.

Esta mañana ha sido conducida la paciente al departamento del hospital de Moabit destinado á los cólicos.

Se han adoptado medidas de precaución en el mencionado establecimiento y ha sido desinfectada la habitación en que estaba alojada la mujer invadida.

La epidemia en San Pete. sburgo

La infección cólera se desarrolla en Rusia de una manera alarmante. En la capital presenta carácter más violento que el año pasado; el número de defunciones con relación al de invasiones, es también mayor que durante la anterior epidemia. Esta se ha extendido por toda la ciudad, en tanto que hace un año, á fuerza de energía, estuvo limitada á un distrito.

Por último medio hay en los hospitales 460 cólicos sometidos á tratamiento. El día 14 hubo 218 invasiones y 69 defunciones. Es de advertir que en los días de mayor recurrencia no excedió de 60 el número de defunciones durante el año último.

Las autoridades han adoptado las más rigurosas precauciones para contener el desarrollo de la infección. El prefecto ha ordenado que permanezcan cerradas las tabernas los domingos y demás días festivos, en tanto que no desaparezca la epidemia.

La Dirección de Sanidad ha dispuesto que se fijen en todos los sitios públicos carteles en que se recomiendan las precauciones higiénicas que cada familia ha de adoptar para evitar la invasión y las que han de adoptarse con los individuos atacados.

En todos los edificios públicos, en los teatros, fabricas y talleres, se practican energicas desinfecciones; las direcciones de los ferros carriles han alistado numerosos jóvenes para que auxilien á los médicos, y han organizado lazaretos y carruajes de ambulancia en las líneas de San Petersburgo á Moscow y Varsovia.

En San Petersburgo y sus arrabales han sido convertidos en hospitales varios edificios públicos, y el Ayuntamiento ha mandado á los dueños de fondas y restaurantes que tengan constantemente preparadas grandes cantidades de agua hervida para distribuir gratuitamente á los pobres.

En las provincias rusas

La infección se va propagando por muchas provincias.

En Cronstadt hubo 57 casos y 15 defunciones en la primera quincena del mes actual; en Varsovia 33 y 21 respectivamente, desde el 1.º al 7 de Julio; en Kelets, 119 y 51; en Estonia, 7 y 3; en Kevno, 187 y 46 durante dos semanas; en Plotzk, 66 y 36 en cuatro días, y en Oonets, 3 y 2 en cinco.

El gobierno de Austria ha adoptado medidas energicas en la frontera de Galitzia para evitar la invasión de la epidemia.

Ya están organizados varios hospitales y enfermeras para prestar asistencia médica á los cólicos.

Últimas noticias de Melilla

Melilla 19.—Se ha dispuesto la junta de kabilas, habiendo acordado castigar severamente cualquier agresión que los moros cometan contra los cristianos.

Muley Araaf ha dado orden para que se quitase la feria de los fuertes.

La orden del príncipe ha sido cumplida, á pesar del descontento que produjo entre los moros.

Estos últimos días han desembarcado ochocientos rifeños de regreso de Argelia, donde estuvieron segando.

Según rumores propalados entre los moros y recogidos de labios de algunos habitantes del campo vecino, parece que el santón de la Puntilla layó en la feria de Banisicar, y en presencia de grandes grupos de moros, una carta del cherif Sidi-Moamed Janari, santón de la kabila de Alhucemas y el Peñón, aconsejándoles que no se fían de los bajeos y cabos de kabilas fronterizas en cuanto se refiere á la demarcación de la zona neutral, si dicen que no se llevará á efecto hasta la veida del sultán, y pagando é-te los terrenos.

Cámara francesa

Paris 19. La sesión de la Cámara estuvo ayer animadísima con motivo de la discusión del proyecto de ley contra la propaganda anarquista.

Hablaron los señores Goblet, Cochín, Guerin y Dechenaeu, acordando la Cámara dar por terminada la discusión del proyecto, cuyo acuerdo fué aprchado por 253 votos contra 194.

Después se aprobó la urgencia por 279 votos contra 167, aprobándose finalmente por 289 votos contra 162 que se pasara á la discusión del articulado, la cual continuará en la sesión de hoy.

El czarewitch de viaje

Paris 19.—Según un periódico oficial de Londres, la *Gaceta de Westminster*, el heredero de Rusia, en vez de marchar á Londres como parecía lo mas natural y lógico, salió de noche y en carruaje, dirigiéndose á Crevesend, donde llegó á las cinco de la madrugada, embarcándose en el acto en el yacht imperial que le esperaba, el cual levó anclas saliendo inmediatamente del puerto.

Santo Caserio

Paris 19.—Telegrafian de Lyon que no habiéndose podido comprobar que el crimen de Santo Caserio hubiese sido freguado en una conspiración para asesinar al presidente de la república francesa, el juez de instrucción ha dado por terminado el sumario y remitido al Tribunal de la Audiencia.

El proceso ha sido ya entregado al presidente, quien fijará día para la vista.

Insistase en cree rque el juicio por jurados se celebrará, como ya se anunció, el próximo día 27.

Un artículo de «L' Eclair»

Paris 19.—«L' Eclair» publica un artículo censurado el proyecto de ley contra la propaganda anarquista y dice que en vez de hacer leyes represivas deben emprenderse reformas que calmen los resentimientos de las clases proletarias, siendo innecesario desterrar á los periodistas porque den noticia de los atentados de los anarquistas y de los juicios por jurados en que se fallen sus procesos.

Añade que la prensa no ha incitado nunca á los anarquistas y malhechores á que cometan crímenes.

Cita como ejemplo á Rusia, donde, á pesar de la ausencia de periódicos revolucionarios, se ha desarrollado considerablemente el nihilismo.

Termina diciendo que ningún periódico ha aconsejado las explosiones ni el asesinato de M. Carnot, siendo por tanto ineficaz la ley que se discute en la Cámara contra los anarquistas.

En el Eliseo.—En la Cámara

Paris 19.—Mr. Casimir Perier se ha instalado hoy en el palacio del Eliseo, habiéndose practicado muy escasas reformas en la ornamentación y mobiliario de la suntuosa morada presidencial.

—En vista de la obstrucción de los diputados socialistas para que se apruebe la ley contra los anarquistas, júzgase probable que se celebren sesiones dobles para la pronta discusión del articulado de dicha ley.

NOTICIAS

Del Extranjero

Ha empezado en la Cámara francesa la discusión del proyecto de ley presentado por el Gobierno y titulado «Ley de sospechosos.» Créese que la discusión durará algunas sesiones, pues había inscritos an-

tes de leerse el proyecto 18 oradores y presentadas tres enmiendas y un anteproyecto; además, los socialistas y radicales anunciaron que para cada artículo pedirían votación nominal. Así el Gobierno como los partidos que combaten el proyecto, harán esfuerzos para que se hallen presentes en la Cámara todos los diputados de su respectiva devoción.

Un corresponsal de «Le Gaulois» en Lyon telegrafía á este periódico parisiense las siguientes noticias:

La autoridad judicial está resuelta á que la vista del proceso Caserio, dure una sola sesión. Se citará solamente á quince testigos, entre ellos el alcalde de Lyon, un oficial de coraceros de los que marchaban al lado del coche del Presidente, y un médico de los que cuidaron á Mr. Carnot. Créase que no se citará á ningún oficial del cuarto militar del Presidente.

Una parte de la prensa parisiense se queja de las excesivas facilidades que el Gobierno concede á determinados delegados militares extranjeros, para visitar los arsenales navales de la nación, recordando que algunos de esos agregados han debido ya ser llamados por sus respectivos Gobiernos acusados de espionaje.

En el Museo Borely, de Marsella, se repiten con alguna frecuencia los robos. La noche del domingo un municipal logró descubrir á unos «amigos del arte», que pretendían entrar en el Museo por la ventana; hizo fuego sobre ellos y éstos huyendo le contestaron con dos tiros, que afortunadamente no le tocaron.

Los detenidos en la prisión militar de Troyes, Francia, se amotinaron, hasta el punto que hubo de intervenir la tropa y hacerles entrar en razón. Motivó su disgusto el creer que eran insuficientes las gracias concedidas con motivo de la fiesta nacional.

Desde París telegrafían lo siguiente á «Le Dépech»:—«Paris, 17, mañana.—Dice que Mr. Drumont publicará mañana en su periódico «La Libre Parole» un artículo, en que dice que no queriendo sufrir los efectos de las nuevas leyes que el Gobierno prepara, las cuales son una abominable máquina de guerra contra los escritores independientes, ni queriendo tampoco ser víctima de la venganza de Rothschild y de Burdeau, marchará voluntariamente al destierro, en Bélgica, en donde proseguirá el santo combate.»

La prensa inglesa discute en estos momentos, con la formalidad que requiere el caso, la conveniencia de una reforma en el vestido de la mujer, en vista de las circunstancias en que se encuentra el bello sexo en la vida moderna.

Las mujeres de la alta sociedad acostumbran á montar á caballo, en bicicleta, tríplice, jugar al lawn tennis, cricket, remar, subir á montañas y muchas clases de sport que en otro tiempo se consideraba propio del sexo fuerte. Ultimamente se habla de la formación de batallones de médicos femeninos en los campos de batalla, en cuyo caso aprenderían las mujeres el manejo de las armas.

Para todo esto las molesta su actual forma de vestido largo, por mucho que se recoja con una mano al pasar por las calles, ni es cómodo ni forma conjunto agradable.

Después de muchas discusiones, parece que la mayoría de las mujeres optan por la adopción resuelta de los pantalones; pero la forma de esta prenda ha de ser diferente del pantalón masculino. Los pantalones futuros femeninos serán anchos como los de las turcas, y han de atarse por encima del tobillo.

Para la parte del cuerpo, la blusa, la americana ó cualquier otra forma de prenda podrá adoptarse, y en este caso se usará también falda á la moda escocesa.

También será este el traje de casa, pero llevando encima una amplia bata.

De las Provincias

Un gitano llamado Manuel Domingo Jiménez, que de antiguo tenía ciertos resentimientos con un mozo de la estación del ferro carril en Tarragona, por haber éste maltratado á un hermano suyo, acometióle con un cuchillo, causándole dos gravísimas heridas.

No quedó muerto Francisco Andreu, que así se llama el mozo, y entonces su agresor, sacando una pistola, le disparó los dos tiros y se dio á la fuga, sin que aun haya sido capturado.

El hecho ocurrió en ocasión en que Andreu se hallaba sentado á la puerta de su casa con una hija suya.

Al llegar á Astorga el tren correo de Madrid á Coruña, notó uno de los viajeros que le habían sustraído la cartera que llevaba, conteniendo 900 pesetas.

Consolábanse los demás compañeros de coche por el permanece, cuando otro de los presentes manifestó que á él también le acababan de robar la cartera con 1.500 pesetas.

Se cree que los autores de estos robos viajaban en el mismo departamento, del que se apearon antes de llegar á la estación expresada.

En Pitas, pueblo de la provincia de Sevilla, ha ocurrido un sensible suceso.

Un joven de aquella localidad, Tenorio incorregible, después de haber tenido relaciones y despreciado á la mayor parte de las muchachas de la localidad, hallábase enamorado de veras de una llamada Belén Márquez, la cual, aconsejada por su familia, había resuelto cortar el noviazgo antes que el mancocho hiciese con ella lo que con las demás.

El sentimiento de éste fué tan grande, que en el momento en que la novia se hallaba sentada á la puerta de su casa, disparóle en la nuca un tiro, que le produjo la muerte instantánea, hecho lo cual, volvió contra sí el arma, suicidándose de otro disparo.

Continúan siendo pesimistas las noticias que en Málaga se reciben referentes á la situación interior de Marruecos.

Según dichas noticias, aumenta rápidamente la rebelión de muchas tribus contra el Sultán. También se dice que se ha fugado el príncipe Muley Mohammed, quien va á ponerse al frente de un ejército sublevado contra Abd el Azis.

Créese inminente una guerra civil que podrá comprometer gravemente la integridad del territorio marroquí.

Añádese que la agitación no ha calmado en el Riff.

En Las Noticias de Málaga leemos el siguiente sueto:

«A despecho de las noticias que parecen engendradas por un clima de pesimismo incomprensible, los pasajeros del vapor *Isleño* llegados á Málaga, procedentes de Melilla, no dicen palabra alguna que pueda servir de fundamento para los rumores de que hay agitación en el campo moro fronterizo de aquella plaza.

La tranquilidad y la calma no se han turbado un instante; y si en el interior del país hay luchas y se discute la persona del Sultán, no ocurre lo mismo respecto á los rifeños.»

El *Correo Español* publica un telegrama del duque de Madrid felicitando á los diputados que forman la minoría carlista «por el patriotismo desplegado y lustreado á la causa en la actual legislatura.

El timo de los billetes de ferrocarril descubiertos hace poco, consistía en lo siguiente:

Los timadores se enteraban en la estación de los viajeros que iban á tomar billete de tercera para la Coruña ó algún otro punto distante, y les ofrecían el medio de hacer el viaje por poco dinero, entregándoles una tarjeta de recomendación de un empleado de la línea para el interventor de ruta, que exhibiría el viajero en el primer punto donde se hiciera la revisión de billetes, á fin de que le dejaran continuar el billete.

El incauto que está en el garlito, tomaba su billete de tercera para los Zorreros ó Villaverde, estaciones donde suale hacer la revisión, y adquiría la tarjeta para el interventor por cuatro duros, que era el precio ya estipulado.

Se ponía el tren en marcha, llegaban al punto para donde habían pagado y el empleado entonces para hacer caso, como es consiguiente, de la tarjeta que el comprador había adquirido como un billete de libre circulación, les hacía pagar doble por el trayecto recorrido, y si querían seguir el viaje, tenían que comprar nuevo billete.

Asegúrase en Málaga que los rifeños han roto las hostilidades cerca del campo de Melilla, librando combates entre las kábilas que siguen al santón de Puntilla y los que defienden á Ali el Rubio, teniendo unos y otros muchas bajas.

Añádese que todo el Riff está agitado y que el comandante militar de Melilla ha tomado precauciones extraordinarias en previsión de los acontecimientos.

Por su parte, las kábilas emancipadas de la autoridad del príncipe Muley Arsaf, han enviado emisarios á las kábilas del interior invitándolas á proclamar la independencia del Riff.

En el Teatro de Valls (Tarragona), promovióse un escándalo mayúsculo el domingo de la semana última durante el intermedio del acto primero al segundo de la zarzuela *La Tempestad*.

La orquesta se negó á seguir tocando por temor de que no se la pagara; esto ocasionó las naturales protestas, y merced á la intervención de las autoridades, con-

tinuó el espectáculo y concluyó el escándalo.

En Logroño sufrió el domingo heridas de consideración en una pierna, por haberse tirado de la bicicleta que montaba, el dentista de aquella población, D. Basilio Gurrea.

Bajaba una pendiente en su máquina, y temeroso de que a g) grave pudiera ocurrirle, se arrojó al suelo, quedando en tal situación, que hubo de ser trasladado á la capital, desde el pueblo de Briones, en el ferrocarril.

El cardenal arzobispo de Valencia Sr. Sancha' salió ayer de dicha capital con dirección á Agres, á fin de pasar ocho días en aquel pintoresco pueblo.

En Agres se hospedará su eminencia en la casa de campo de D. Rigorbarro Albers.

Por una lamentable imprudencia ocurrió en la tarde del día 13 un accidente desgraciado en la estación del Desierto de Biloa.

En la plataforma de un carruaje de tercera clase del tren que sale de dicha estación á las siete y diez minutos de la tarde, había una mujer con un hijo suyo despidiéndose de unos amigos.

El tren hizo la señal de partida y la mujer echó á andar y bajó al andén, quedando el niño; dentro del mencionado carruaje.

Entonces pretendió la mujer que bajara el niño; pero como el tren había empezado á andar, el jefe de estación manifestó que dejara al niño continuar su viaje hasta Luchana, pues se le devolvería el conductor del tren descendiente próximo.

Pero tal fué el empeño de su madre, que un viajero sacó al niño en brazos, y al recogerlo aquella desde el andén, tropezó la infeliz criatura con el estrizo del carruaje; la violencia del golpe lo arrojó á la vía, pasando sobre él los wagones sucesivos, que no dejaron destrozado horriblemente, no obstante haber parado el tren inmediatamente.

En la provincia de Ciudad Real ha acordado gran número de viticultores renunciar á la vendimia, porque el fruto no basta á satisfacer los impuestos que pesan sobre esta industria; y en Aragón tendrán que regar con vino las calles, porque todavía no han podido dar salida á la cosecha del año pasado.

Los nuevos coches correos puestos en circulación han sido distribuidos de la manera siguiente:

A la ambulante de Barcelona á Zaragoza por Lerida, cuatro pequeños de cuatro ruedas.

A la nueva línea de Aragón, seis grandes de seis ruedas.

A la de Barcelona á Portbou, cuatro pequeños, y siete de este mismo tamaño á la ambulante del Norte.

Los cultos del Real Monasterio de las Huelgas, de Burgos, celebrados en el día del Carmen, resultaron, como siempre, muy brillantes.

Las ilustres religiosas se esmeraron en el aseo y ornato del suntuoso templo.

El cabildo de señores capellanes contribuyó á dar lucimiento al acto, y desde las primeras horas de la mañana hubo en la iglesia multitud de curiosos, ávidos de ver los históricos estandartes de las Navas y de Lepanto.

El domingo se celebró en Dania una gran manifestación, provocada por haber comenzado el Ayuntamiento á fiscalizar los Consumos en el extrarradio del pueblo.

Luego que aquel desistió de su acuerdo calmáronse los ánimos y todo quedó en paz.

Ha fallecido en Sevilla el puntillero Manuel Sanchez, nieto del célebre *carro* Cúchares, que en la corrida de vacas caía brada el domingo en la Plaza de Toros de aquella población recibió una terrible cornada en el vientre.

El infeliz puntillero ha muerto después de haber sufrido varias operaciones dolorosísimas, entre ellas la reducción de los intestinos.

De las Islas

Menorca

Ha tomado posesión del cargo de inspector técnico de Hacienda en esta provincia, en concepto de ingeniero agrónomo D. Ramón Vazquez Ródenas.

—El jueves por la tarde, en el pueblo de San Luis, cayó frente de la iglesia una mula enganchada á un carro que, al volcar, cogió debajo al conductor, saliendo éste ileso efortunadamente.

En la caide se rompió una de las varas del vehículo, y al ser levantada la caballería, se espantó y desbocándose fué á parar á Forret nou, en donde al chocar contra una pared, quedó destrozado el carro que arrastraba.

Apesar de lo ocurrido que suele estar el camino que recorrió no hubo que lamentar ningún accidente desgraciado, y la mula, por su parte, resultó sin heridas de consideración.

—El viernes ingresó en la cárcel de Mahón un sujeto que en la noche del jueves fué sorprendido, por una pareja de guardia civil, en el acto de prender fuego á un moutón de enea que había recogido un individuo mallorquín en una fiaca del término de Marcedal.

De la Capital

Según hemos oído, parece que la fiesta callejera dedicada á la Beata Catalina Thomas no se verificará este año el domingo próximo, que es el primero que sigue al día 28 festividad de aquella santa virgen, sino el día 5 del próximo Agosto.

La causa de hacerse este traslado obedece á la costumbre que existe desde tiempo inmemorial de celebrar la fiesta de la Beata el Ayuntamiento de esta ciudad el mismo día 28 y el siguiente ó sea el 29 la celebran las religiosas del convento de Sta Magdalena y como justamente dicho día 29 en el año actual es domingo, no puede ser que celebren la fiesta á un mismo tiempo las expresadas religiosas y los concorcantes de la fiesta callejera, motivo por el cual estos trasladan la suya al domingo inmediato viniente.

«Art. 153.—Los vecinos no podrán ocupar las aceras con sillas, bancos ni otros objetos impidiendo el tránsito público.

Art. 154.—No se permitirá á los dueños de fábricas, talleres, tiendas y almacenes, colocar sobre las aceras fardos, toneles, cubos ni objeto alguno que embarace la vía pública.

Art. 157.—Nadie podrá dejar en las calles y plazas muebles, cajones, escombros, hornillos ó braseros encendidos ni otros objetos que intercepten el paso.»

Estos artículos constan en las ordenanzas municipales y se infringen cada día, siendo probado que las infracciones notorias y repetidas, son con perjuicio de los transeúntes, no debiendo hacerse responsable de todas ellas á los municipales pues nos consta de algunos que se sigue cometiendo, á pesar de haber sido amonestado por un guardia municipal el infractor, que es un industrial domiciliado en una calle céntrica, de unos cuatro metros de anchura, y de haber sido puesto el hecho en conocimiento del teniente de alcalde del distrito á que dicha calle pertenece.

Suplicamos que se haga entrar en cintura á dicho industrial ó á cualquier otro que se halla en su caso, y no se permita que falte, tan abiertamente como falta, á los artículos copiados.

Les primera amonestación.

«Art. 7.º.—Nadie podrá sacar y sacudir en la puerta, balcón ó ventana sábanas, camisas ni otras ropas, ni tampoco tapices, estereras, alfombras, ruados ó cosa alguna que pueda incomodar ó perjudicar á los transeúntes.

Art. 8.º.—En las ventanas, tejados, balcones de balcón y de terrado, ni en otros puntos que den á la calle, no se podrán tener colchones, mantas, cajones con pánatas, ni cosa alguna que pueda caer y dañar á los transeúntes; tampoco se permitirá tener tendidos en ella vestidos, ropa sucia ó lavada ú otros objetos cuya vista cause repugnancia. Esta disposición es aplicable á los patios interiores cuando su inobservancia pueda perjudicar á los vecinos.»

También los anteriores artículos son de las Ordenanzas municipales y no se observan. Todos los días y á todas horas se infringen á ciencia y paciencia de la guardia municipal; y cuando alguno de los guardias movido por su celo en el cumplimiento de su deber quiere hacer cumplir con la ley á todo el mundo, le escaman. Tenemos ejemplos.

Suplicamos, pues, que se hagan cumplir los copiados artículos y por si acaso faltan ejemplares de las detalladas infracciones, las hallarán quienes las necesitan, en la calle de Palacio y en algunas otras también muy céntricas.

Por varios individuos del cuerpo de carabineros fueron aprensados hace unos cuantos días en el Predio San Bosch del término de Petra cuarenta y seis kilogramos de tabaco de contrabando.

Con un reconocimiento practicado el sábado último en una casa de la calle de la Marina por varios individuos del mismo cuerpo fué aprensado un saquito conteniendo una pequeña cantidad de dicha materia.

En la tarde de ayer fueron visitados los mataderos de esta ciudad por el teniente de Alcalde Sr. Aguiló.

Suponemos debió fijar la atención en lo mucho que dejan que desear ambos edificios.

Por el médico de guardia fué ayer a casa de las dos de la tarde, curada en la Casa Consistorial una criatura de unos cuatro años de edad que mientras estaba jugando en el muelle detrás de la pescadería, tuvo la desgracia de caerse causándose una contusión en la frente.

Con pasaje y carga salió ayer de este puerto con rumbo al de Mahón el vapor *Menorca*.

Esta noche a las diez se verificará en la plaza del Mercadal un baile de boleros, dirigido por los maestros Juan Picornell y Nicolás Balvés, bajo el siguiente programa:

Primera parte

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El Vito.
- 3.º Poika Consuelo.
- 4.º Seguidillas manchegas, por el maestro Picornell.
- 5.º La Flamenco, baile zapateado, con el juego de las pañeretas.
- 6.º Terceto, baile fraucas.
- 7.º Las Pujadas.
- 8.º La Macarena, baile andaluz.
- 9.º El Jarsá andaluz.
- 10.º La Pa ma.

Descanso de 30 minutos.

Segunda parte

- 1.º El Capricio.
- 2.º Gran vals boleros y Pañaderos.
- 3.º Lucrecia Borgia.
- 4.º Wals El Tiroés, bailado por el maestro Balvés.
- 5.º La Jota Aragonesa.
- 6.º Paso doble Juan Palomo, para cinco parejas.
- 7.º El jaleo de Jerez.
- 8.º Los tres ratas.

En los barrios de la Calatrava y del Carmen, el sábado por la noche al son de varias músicas y con el obligado concurso de la chiquilletería y de su zambra especial fueron elegidos los prohombres, mayordomos ó prepositos y también los clavarios de las fiestas de calle que el año próximo dedicarán a San Cristóbal mártir y a la Virgen del Carmen respectivamente, los vecinos de los expresados barrios, habiéndose manifestado mucho entusiasmo en la indicada ceremonia.

Ayer de madrugada regresó a este puerto el vapor *Lullo*, viniendo a su bordo el archiduque Luis Salvador.

Con motivo de ser hoy los días de S. M. la Reina Regente se celebran en esta plaza las ordinarias manifestaciones de gala, con las salvas de ordenanza.

Hemos sido invitados por el presidente de la Sociedad de Cazadores y Velocipedistas a las carreras que han de verificarse el día 29 del corriente en el velódromo de dicha sociedad.

Agradecemos la atención.

Ha tomado posesión de la Notaría de esta ciudad que quedó vacante por defunción de D. Emilio Guasp, el notario que era de la villa de Luca D. Rafael Togores Palou.

Parece que no se abriga esperanza alguna de salvar el casco del yachi *Nixe*, propiedad del archiduque Luis Salvador.

Se ha encargado de la alcaldía de esta ciudad el segundo teniente Sr. Aguiló, en ausencia de alcalde Sr. Santandreu que se halla en Petra y del primer teniente señor Guasp que está con licencia.

La comisaría de la Tierra Santa de esta diócesis ha remitido, como producto de la recaudación del año económico 1893 a 1894 902'01 pesetas al Patronato de la obra pía de los Santos Lugares, para que éste haga llegar dicha cantidad a su destino.

Un colega asegura que pronto se publicará en el *Boletín Oficial* las subastas dispuestas por el ministerio de la Gobernación, para contratar el servicio de conducción de la correspondencia diaria en expedición de ida y vuelta entre las oficinas de correos de Mahón y Ciudadela de Menorca, Ibiza y San Juan Bautista y Palma y Santanyi.

Ayer a la caída de la tarde chocaron en la calle de San Magín, un coche y un carreton, quedando este volcado y con un brazo roto, y produciéndose lesiones dos caballeros que lo montaban.

Conducidos al dispensario de aquel arrabal, fueron curados por los médicos señores Gayá, Lescada y Riera.

Con numeroso acompañamiento fué llevado el sábado a la última morada el cadáver del P. fray Jacinto Garau, el último de los religiosos de Santo Domingo que quedaba después de haber sido exclaustrado el año 1835. Contaba la edad de 83 años.

Ayer en la iglesia de religiosas de Santa Catalina de Sena, que pertenecen tam-

bién a la orden dominicana, se cantó solemnemente el oficio de difuntos para sufragio del alma del finado, siendo oficiantes los reverendos curas arcepresbiteros de Puigpouyent y Lluchmayor y el cura ecónomo de Selva sus sobrinos.

De la orden de Santo Domingo lo que da más que el lego fray Vicente Barga del convento de Palma.

Desde hace pocos días ha subido notablemente el precio de la carne de buey y últimamente también la de carnero, esto a pesar de los continuos arribos de ganado a esta isla.

Acaso se refiera a esta carestía el hecho de haberse instalado en la plaza del Aceite dos mesas para la venta de carne de buey y otras dos para la de carnero con rebaja de precios, instalación que algunos periódicos atribuyen al alcalde Sr. Santandreu.

Por más que algunos se feliciten por este hecho creyendo que esta será un medio de hacer moderar sus exigencias a los traficantes en carnes y a los tabajeros, seguimos opinando que todo se convertirá en agua de cerrañas a la vuelta de pocos días, lo mismo que ha sucedido cuantas veces la Alcaldía ha querido intentar este medio de parar los pies a la expresada gente, con preferencia a algunos otros más eficaces y de mayor cauce.

Esta noche a las diez el *Orfeón Republicano* obsequiará con una serenata al presidente del Casio Republicano de esta capital D. Juan Suau y Torres cantándose las siguientes piezas: ¡Al mar! La quexixa d' amor y por voz primera Cap al Tart.

Entre los pasajeros que se embarcaron en el vapor *Menorca* que salió ayer con rumbo a Mahón, se contaban ochenta individuos de tropa que en uso de licencia se dirigen a la vecina isla con objeto de ver las fiestas que se verifican en honor de San Jaime.

Hoy se inaugurará la *Relojería Suiza* que los señores Pujó y C.ª han establecido en el antiguo local de la Sociedad General Mallorquina, Plaza de Cort. n.º 2.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Choque de trenes

Madrid 23 a las 9'30 m.

Esta madrugada han chocado cerca de Pezuela el tren de recreo de Segovia a la Granja y otro de mercancías que había entrado en la misma vía.

Resultaron siete contusos.

Diversas noticias

Madrid 23 a las 2 t.

El Ministro de la Guerra no concede importancia a la reclamación hecha por los generales que se encuentran de cuartel.

Sólo a tres de los que han reclamado se les atenderá más adelante.

Del depósito de dinamita establecido en Vigo, en una finca del Sr. Elduayen, se han extraído 60 cajas de dicha sustancia sin novedad.

Bolsa de Madrid

Madrid 23, 4 t.

Deuda perpetua al 4 p. interior.	68 70
Id. id. al 4 p. exterior (1891).	78 90
Id. amortizable al 4 p. interior.	78 65
Billetes de Cuba (1888).	110 45
Acciones del Banco de España.	384 00
Tabacos.	163 00

Cambios

Barcelona 23, 4 t.

4 p. interior.	68 76
4 p. exterior.	78 83
4 p. amortizable.	00 00
Cubas (85).	110 37
Coloniales.	00 00
Nortes.	25 20
Francias.	24 80
Madrid.	00 00
París.	64 18
Renta francesa.	000 00
Londres.	00 00
Francos.	22 30
Libras.	30 69

Mencheta

Lecturas amenas

Lo que se adelanta

Los grandes puertos de pesca de la costa inglesa y el mar del Norte transforman gradualmente sus *smarcks* de vela en buques de vapor.

Existen actualmente en Aberdeen, Granton, Hull y el Grimabyricas compañías que poseen gran número de vapores de pesca, unos para el transporte del pescado desde los lugares de pesca a los puertos de armamento, los otros para pescar con redes de arrastre.

Es incontestable que estas compañías obtienen beneficios, empleando vapores para la pesca, pues que su número aumenta cada día, así como las dimensiones.

Tomamos de una revista técnica de Londres la descripción de uno de los últimos vapores de pesca construidos, el *Hermes*. Salido de los astilleros de Aberdeen, mide 31 70 por 6 25 por 3 43 metros. Su calado es de 2 40 a proa y 3 90 metros a popa.

El buque será provisto de los más modernos aparatos.

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 14 de Julio:

Real decreto suspendiendo las secciones de las Cortes.

Real orden sobre expedientes de apremios para pago de la contribución territorial.

Toma de posesion de un inspector de Hacienda pública.

Exposición de un repartimiento de contribución territorial en Mahón.

Gastos de obras municipales de Palma.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Mahón.

Cuenta de caja del municipio de Ibiza.

Anuncio de provisión de notarias.

Cita a los sucesores de Sebastian Eoca y Coll, para que se presenten a juicio verbal.

Venta de una finca situada en el término de Manacor.

Contrata del suministro de artículos de consumo al Hospital militar de Palma.

La del día 16:

Cooperativa a elecciones municipales.

Circular para la exacción de los impuestos de consumos por medio de repartimientos vecinales.

Venta del aparato y demás efectos de un falucho apreado con tabaco de contrabando.

Gastos de obras municipales de Palma.

Nombramiento de guarda jurado del predio Can Benet término municipal de Palma.

Exposición de un reparto de contribución territorial de Soller.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Mahón.

Edicto citando de remate a D. Guillermo Rossiniol Dezcallar.

Sentencia del juzgado del partido de Manacor dictada en autos ejecutivos que sigue el Sr. Conde de Peralada contra Gabriel Barceló y Antonia Pujadas vecinos de Flañanx.

Cuenta de la caja del municipio de Palma.

Cita a Carmen Picó, para que declare en causa de hurt.

Arriendo de un local para cuartel de Carabineros en Manacor.

Extravío de dos extractos de inscripciones librados por la sucursal del Banco de España a favor de D. Bartolomé Ferragut y Capó.

Pasatiempos

A un maestro italiano le llevó un compositor novel una pieza musical.

—Deseo, maestro, que oiga usted esta composición mía y me diga su opinión.

Y se puso a tocarla en piano.

—¿Qué le ha parecido a usted?—preguntó el autor al concluir.

—Hombre, me va a ser muy difícil hacerle comprender a usted mi opinión, porque no hablo bien el español... No sé cómo explicarme... ¿Cómo dicen ustedes en español cuando una cosa no tiene sentido común?... Algo así... No puedo explicarme bien en español, y es difícil que me entienda usted.

**

Conversación entre sordo-mudos. (Por gestos naturalmente.)

—¿Quisiera ser diputado?

—¿Para qué?

—Para que me concedieran la palabra.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos—Día 20 —Varones, 1. Hembras, seis.

Día 21.—Varones, 3. Hembras, 2.

Matrimonios—Día 20.—D. Sebastián Palmer Marques, con doña María Josefa Fornari.

Día 21.—D. Antonio Busch Ferrer, con doña María Soer Simó.

D. Miguel Borrás Vicens, con doña Francisca Tomás Garí.

Defunciones—Día 22.—Jacinto Garau Mir, soltero, de 81 años, calle de Ballester, de enteritis.

Miguel García Pascual, casado, de 36 años, Molinar, de accidente.

Jaime Torrens Casas, 1 año, calle de San Pedro, de enteritis.

Francisca Sastre Vila, viuda, de 74 años, calle del Agua, de parálisis.

Magdalen Casale Palmer, 18 meses, La Vileta, de enteritis ó ómica.

Este último enterrado en el Cementerio de la Vileta.

Día 23.—Jaime Oliver Escaltes, casado, de 62 años, el Terreno, de tuberculosis.

Antonia Sastre Cardell, viuda, de 50 años, Hospital, de apoplejía.

María Busch Bernad, casada, de 45 años, calle de San Felio, de cáncer.

Francisca Fuster Forteza, viuda, de 40 años, calle de Gater, de congestión cerebral.

María Ilar Anuch, de 7 años, calle de Arabi, de meningitis.

Hospital civil—Día 22 —Entradas 4 2 varones, y 2 hembras.—Altas, ninguna.—Defunciones ninguna.

Día 23 —Entradas, 3: 2 varones, y 1 hembra.—Altas, 3; 2 varones, y 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol—Estado de la atmósfera.—Cubierta en todos sentidos, densa y húmeda.

Horizonte—Nublado en todo el círculo.

Idem del viento—E. S. E. débil

Idem de la mar—Semi-blanca con arrastre del S. E.

Buques a la vista—Ninguno.

Vigia de Porto Pi—Sin señal.

Mataderos—Día 23.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 7 —Vacas, 3 —Toros, 0.—Novillos 0.—Terneras, 3.—Carneros, 2 —Ovejas, 13.—Borregos 0.—Corderos, 66.—Cabras, 0 —Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Voaiería—Gallos, 50.—Pollos, 42.—Gallinas, 27 —Pavos, 2 —Favas, 06.—Palomas, 7.—Conejos, 00.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta horas

Concluirán en Santa Magdalena, exposición a las seis y media. A las nueve misa cantada por la Rta. Comunidad. Por la noche, continuación de la novena con sermón por el Rdo. P. Fr. Justo Fernández, Agustino, Te Dium y la reserva.

Empezarán en San Nicolás, exposición a las diez acto saguido horas y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro y por la noche, la reserva.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de las Mercedes, en la Mercéd.

Sociedad Cazadores y Velocipedistas de Palma

Programa de las segundas carreras de velocipedos que se celebrarán el día 29 de Julio de 1894 a las cuatro y media de la tarde en el Velódromo de la Sociedad.

Desfile por todos los carreristas

Primera carrera.—Distancia 2 500 metros, 10 vueltas. Reservada por todos socios de la Sociedad que no hayan obtenido primeros premios en carreras anteriores de la misma.

Primer premio.—Regalo del Sr. Presidente de la Sociedad.

2.º premio.—Regalo del Vice-Presidente de la Sociedad.

Segunda carrera.—Distancia 2 500 metros, 10 vueltas. Libre para todos los velocipedistas de Baleares, menos los de esta Sociedad.

Primer premio.—Regalo de D. Antonio Fabregas (La Industrial).

2.º premio.—Regalo de D. José Ignacio Fuster, sucesor de Aguiló.

Tercera carrera.—Distancia 4 000 metros, 16 vueltas. Campeonato de Palma.

Primer premio. Medalla de oro.—Segundo id. Medalla de plata.

Cuarta carrera.—Distancia 3 000 metros, 12 vueltas.

Equipos azules y blancos

Quinta carrera.—Distancia 3 000 metros, 12 vueltas.—Para los de la Provincia.

Handicap

Primer premio.—De *El Isleño*.—2.º id. De *La Almudaina*.—3.º id.—De *La Ultima Hora*.

Sexta carrera.—Distancia 4 000 metros, 16 vueltas.—Libres para todos los velocipedistas nacionales y extranjeros.

Primer premio.—150 pesetas.—2.º id.—100 pesetas.—3.º id.—75 ptas.

Séptima carrera.—Distancia 2 500 metros, 10 vueltas.—Para los que no hayan obtenidos premio en la anterior.

Primer premio.—50 pesetas.—2.º id. 25 pesetas.

Observaciones

1.º.—Las carreras se regirán por el Reglamento de la Sociedad.

2.º.—Es obligatorio el traje de carreras y el jurado podrá eliminar al corredor cuyo traje considere incorrecto.

3.º.—Los velocipedistas que deseen tomar parte en las carreras deben dirigirse al Secretario de la Sociedad, con un día de anticipación por lo menos, una solicitud de inscripción indicando el nombre ó pseudónimo, color del traje, peso y fábrica de las máquinas con que han de correr y las carreras en que puedan y piensan tomar parte.

4.º.—Si no pudiera tener lugar el espectáculo o por causa de lluvia u otro accidente imprevisto podrá trasladarse a otro día y la Sociedad no indemnizará los perjuicios que se ocasionare a los carreristas.

Precios

Sillas de Pista con entrada. . . 2 00 ptas.

Tribuna central con id. . . 1 50 id.

Tribunas laterales con id. . . 1 00 id.

Entrada al público. 0 25 id.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy 24 Junio de 1894.

Grandes rebajas de precios, señoras un real.

Gilda de Narbona

Entrada general 2 reales.

A las 9



Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893
De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia. Todos los viernes á las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'Ultimas cotizaciones FACILITADAS POR LA CASA FUSTER' and 'Boletín meteorológico'.

Table with 2 columns: Item and Value. Includes 'Cuba', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Barcelona 19 de Julio, 4 tarde'.

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig)
Jueves 10, Inca (Lijous b6), Domingo 13, Soller y Felang; Id. 20, Sancelas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancelas. En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado anar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

Calendar table for July 24 and 25, including moon phases, sunrise/sunset times, and events like 'Los ingleses se apoderan de Gibraltar'.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Las Escrófulas, Herpes, Reuma, Trucres, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.— El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurarse de una manera cierta y positiva su curación.
La Sifilis.— El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del JARABE y con este y con el VASELINADO se curan los sífilomas más inveterados.
Úlceras.— Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén curados desaparecen con el uso de estos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el VASELINADO.
Leucorrea.— Vulgarmente fujos blancos desaparece con el uso del JARABE, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
Pídese siempre el DEPURATIVO y VASELINADO DUHRING.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

Academia de corte y confección para señoritas
32--Calle de San Nicolás--32
En dicha academia se enseña por cinco duros á cortar y coser á la tercera lección cualquier prenda de vestir.
Hay una clase especial para niñas y sirvientas pagando solamente 5 pesetas mensuales para la enseñanza del corte de vestidos y demás prendas de vestir, escritura y otras labores.
Se dan lecciones á domicilio á precios convencionales.
32--San Nicolás--32

Advertisement for 'A VALENCIA VIAJE EXTRAORDINARIO BELLVER'. Includes an illustration of a ship and text about departure dates and prices.

Advertisement for 'ERMANNOS CHILLING, RONDA DE S. PEDRO 8, BARCELONA' featuring 'Nuevo motor OTTO'. Includes an illustration of the engine and text describing its features.

Advertisement for 'AL CRISTAL DE ROCA' by 'L. DOUX Y COMPAÑIA'. Includes an illustration of glasses and text about optical services.

Advertisement for 'NO MÁS ENFERMOS' featuring 'El Tricófero Padró'. Includes text about various ailments and the effectiveness of the medicine.

Advertisement for '36-BROSSA-36' featuring 'El Tricófero Padró'. Includes text about hair care and the benefits of the product.

Advertisement for 'LAS AGUAS MINERALES - NATURALES VICHY CATALÁN'. Includes an illustration of a bottle and text about its medicinal properties.

Advertisement for 'UNA OPERACIÓN PARTICULAR' and 'Academia preparatoria'. Includes text about medical procedures and educational courses.

Advertisement for 'Ciencia Recreativa' featuring 'TOM TIT'. Includes text about a book of puzzles and games.

Advertisement for 'ANTIGUA CASA DE ESCULTURA' and 'ASMA, TOS, bronquitis, etc.'. Includes text about sculpture services and medical treatments.

Advertisement for 'PARA ALQUILAR' and 'Del predio Son Co-toner'. Includes text about rental services and property details.

Advertisement for 'Academia preparatoria' and 'Farmacia del Globo'. Includes text about educational courses and pharmacy services.